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热线说事

有人因为没有一技之长，找不到理想的工
作，有人因为平凡、普通的工作，看不到未来

发展的前景，但对于合肥思拓建筑动画设计
公司总裁李斌来说，他现在所从事的职业，
正是目前最黄金的职业——建筑设计和室
内装饰，无论是建筑艺术设计还是室内装
饰，都是目前行业发展前景好以及国家重点
扶持的产业。

2002年，李斌高中毕业，虽没能如愿考上
理想的大学，但他对自己今后的人生有了明
确的规划。他在亲戚的帮助下，进入杭州一
家信息科技公司工作，但让他失望的是工作
内容只是简单的“流水线操作”，原因就是他
没有学历和专业技术，公司的环艺设计师，工
作环境好，待遇高，这些都让他既羡慕又望尘
莫及。

2003年，李斌辞掉了杭州这家公司的工
作，进入安徽新华电脑专修学院学习环境艺
术和三维设计。半年之后，李斌再次回到杭
州那家公司工作，公司为他的名片上印上了

醒目的“环艺设计师”，就是这几个字让他以
后的人生有了不一样的意义。

2006年，李斌回到他所熟悉的合肥开始
创业，组建了合肥思拓建筑动画设计公司，
主要从事建筑规划设计、建筑多媒体、动画
制作以及三维设计培训业务。高端的三维
表现技法迅速让思拓成为安徽市场上独树
一帜的建筑动画设计公司,更受到众多设计
研究院的认可。从一个羡慕别人丰厚待遇
的小伙到别人羡慕的CEO，他现在的工资再
也不是干瘪瘪的几百块钱，光账户上的流动
资金就达上百万。

目前中国约有室内设计师20多万，缺口
达70多万。环境艺术行业的大发展以及城市
化进程的加快，迅速扩大了对装饰设计专业
人才的总量需求，仅合肥市目前就有装饰企
业近2000家；然而建筑装饰人才培养培训工
作相对滞后，行业人才素质普遍偏低。建筑

装饰业的现有从业人员中，技师和高级技师
的比例均不足1%，持有职业资格证书的人员
占总数不足5%。这些因素都造成了目前实
用型专业设计人才严重不足的局面。因此，
在环境艺术行业实施技能型紧缺人才培养培
训工程显得尤为重要。

针对这一行业现状，安徽新华电脑专修
学院特推出“新华365国家紧缺型人才培养计
划-环境艺术设计师专业”，摸索出装饰设计
人才的必备素质和成长模式，专项培养此类
设计人才。在学子接受技能学习的同时，不
仅能够系统学习设计师必备的软件操作和设
计常识，还通过素质课程的逐步提升学子的
道德修养、艺术品味，通过对装饰文化的了
解，行业规范的熟悉等，使其综合能力全面提
高。目前，新华环境艺术设计师专业90%的
毕业学子已经顺利进入装饰、建筑行业，并逐
渐走上设计师之路。

学环境艺术专业 做高薪设计专才

依靠在新华学得的技能，凭借着不懈的努力，
新华杰出学子许双贵成为了一名正式的建筑设
计师，实现人生的转变。图为许双贵在工作中。

这种短信陷阱的诈骗方式，难道就没有

人监管吗？记者电话咨询了安徽省消费者

协会，消协的工作人员告诉记者，像张先生

遇到的这种情况，他们也曾不止一次接到过

类似的投诉。但是由于目前并没有相应的

法规，来约束电视和网络上的这些虚假广告

的发布。而这种诈骗手段，追查起来也有很

大的难度，因此他们目前对这种事件也没有

解决的方法，只能靠消费者自行判断。这位

工作人员同时也提醒说，类似这种设计签名

的广告，大部分都是骗人的。而消费者在电

视和网络上购物时，一定要慎重考虑，选择

在正规、大型的购物频道交易。这样即使被

骗，追查起来也相对容易些。

十几条短信索不来一张签名
“艺术签名”原是一口陷阱：一条一条选项，一步一步套你

恼人“污水河”，
何时不再流？

星报讯（实习生 沈大龙 记者 马冰

璐） 省城市民朱女士在长江西路合肥市

体校旁边开了一个小商店，一直以来，生

意也算红火，可最近一个月，店里的生意

却每况愈下，“体校门前的下水道堵了，污

水流得到处都是，臭味很大，哪还有顾客

上门？”

据了解，一个月前，污水开始流，后来

逐渐演变成“污水河”，蔓延了20～30米，

味道难闻不说，路面上脏兮兮的，来往的

居民“避之不及”。“自从下水道堵了，污水

流得到处都是，店里的生意便惨淡起来，

这么下去可怎么办？”朱女士说，已经一个

月了，也不见人来管管这事。

随后，记者将此事反映到辖区陈村路

社居委，一位刘姓的工作人员表示，立即

派人去现场查看。

拿了我的QQ号
请你还给我！

星报讯（记者 梅静）“我把QQ密码

告诉一个朋友，没想到他竟然把我的密码

改了，现在怎么都不愿意还给我。”昨日，

省城黄小姐向本报热线诉说。

据黄小姐介绍，由于平时的工作太

忙，两周前她把QQ密码告诉一个关系不

错的朋友小刘，让其帮她到QQ农场“收

菜”。几天前，黄小姐想登陆自己的QQ，

可怎么也登不上去，电脑提醒为密码错

误。黄小姐突然想到自己的密码曾经告

诉过朋友小刘，于是黄小姐试探性地给小

刘打了个电话，没想到小刘竟然大方地承

认是自己把黄小姐的密码改了。可小刘

就是不愿意把QQ还给黄小姐。

昨天下午，记者联系了小刘，小刘对

记者说，只是和黄小姐开了一个玩笑，对

于QQ号的事情，他们会私下再沟通。

星报讯（记者 刘欢） “明明对面还亮

着红灯，车竟然都开过来了，不知道是他们

闯红灯还是对面的红绿灯坏了，我都不知

道走还是不走。”日前，从外地来合肥办事

的齐小姐遭遇了这样的一幕。因为马路两

边的绿灯不是同时亮起，让她慌了神。

据了解，8月14日下午4点多，齐小姐

正沿阜阳路由北往南，开车去太湖路上办

事，在阜阳路、阜南路交口时遇到红灯。

“等着等着，对面亮着红灯，对面的车子却

开过来了。绿灯还没亮，前面的车就穿过

阜南路了，害得我差点闯红灯了。”回想当

时的情况，齐小姐没少紧张。齐小姐称因

为自己不是合肥本地人，加上开车时间不

长，遇到这种情况真有点慌，“还好当时路

上有其他车辆，就跟他们一起等着，要是就

我一个人可能真不知道怎么办了。”

昨天下午3点半左右，记者在该路口

等了两轮红绿灯交替闪亮后发现，阜阳路

上的两个绿灯亮起的时间大约有 10秒之

差。当两个提示灯由红灯变成绿灯时，北

边的先变绿，南边则慢了拍子，大约 10秒

后才变绿。而这10秒钟，阜南路南边的车

辆已经穿过了马路，阜南路北边的车辆却

依旧在等红灯。

记者就此采访了交警部门后被告知，

“这是特意设置的，是缓解城区交通压力的

一种措施。”交警部门表示，阜阳路与阜南

路交口，由北向南方向是通往城区的方

向。而合肥的城区地带商业密集，道路交

通较为拥挤。“把进城方向的红灯时间设置

长一点，是希望车辆尽量从城区外围行

驶。而出城方向的绿灯先亮，可以让城区

的车辆尽快疏散到外围，扩大城区路面的

车辆行驶空间，减缓城区的交通拥堵现

象。”

为了得到一个单独设计的个性签名，发送了十几条短信，花了几十元钱，也没能

得偿所愿。“其实我开始也想到过，可能是个陷阱，但我不信邪，就想看看到底发多少

条信息才是个头，没想到居然是个无底洞，最后还是我无奈地主动放弃了。”张先生在

谈到前几天的遭遇时，也是又好气又好笑。 黄洋洋/图 见习记者 宁大龙/文

同一路口，两边红绿灯竟然不同步

如此红绿灯，闪“懵”外地开车人

好的签名可以体现一个人的
修养和气质。现在，你的签
名已经生成啦，回复155即可
领取。条均1元

姓名已收到，请数字选择喜欢
的字体：
151潇洒商务签
152个性艺术签
153飘逸连笔签
154潮流明星签

请选择搭配字体的背景
156清新淡雅
157清凉美女

10-66666655

花了几十元也没拿到签名
前几天，张先生在电视上看到一个帮人

设计签名的广告。声称只要编辑短信15加

自己的名字，发送至1066666655，例如15郭

靖，发送以后就能收到由专家设计的签名。

张先生感到很好奇，又考虑到自己平时签名

的机会比较多，于是就拿起手机，按照提示

发送了短信。很快就收到回复说，自己的签

名已经生成，回复155即可领取（如图），每条

短信只收1元钱。张先生心想一元钱不算

多，咬咬牙就回复了去。但是令张先生没有

想到的是，自己没有等到想像中的艺术签

名，而是让自己选择喜欢的字体的短信，分

为潇洒商务签、个性艺术签、飘逸连笔签和

潮流明星签四种。如果现在放弃多少心有

不甘，张先生还是按照提示回复了短信。但

等来的依然是一条又一条的选项，比如字体

的大小，字体的颜色，签名的背景等等，而且

每回复一次就需要扣1元钱话费。张先生一

口气发送了十几条，签名居然还没有进入设

计，张先生最后只能无奈地选择了放弃。

目前监管尚存在很大难度


